

Datum Muri, 24. Juni 2024
Pressekontakt geschaeftsstelle@murikultur.ch
056 664 55 30

Medien-Information

Wechsel in der Leitung bei «Musik im Festsaal»

Muri, 24. Juni 2024: Die Reihe „Musik im Festsaal“ als feste Grösse im Angebot von Murikultur soll mit ihrem hohen künstlerischen Anspruch weiterentwickelt und die Organisation gestrafft werden. In diesem Zuge gehen Murikultur und der bisherige Ressortleiter, Renato Bizzotto, getrennte Wege. Die Leitung des Ressorts übernimmt ab 1. Oktober der neu gewählte Pascal Hüppi.

Enorme Entwicklung: Ehrenamtlichkeit stösst an Grenzen

In den letzten rund fünfzehn Jahren hat sich Murikultur stark weiterentwickelt: Murikultur ist heute ein kultureller Leuchtturm im Kanton Aargau mit einem professionell kuratierten Jahresprogramm in definierten Sparten von Kunst und Kultur. Das fordert die Institution auf verschiedenen Ebenen. Ohne das unverzichtbare ehrenamtliche Engagement könnte vieles nicht realisiert werden. Gleichzeitig verlangt das Erreichte in vielen Ressorts einen Einsatz, der allein ehrenamtlich kaum mehr zu leisten ist. Das zeigt sich auch im Ressort «Musik im Festsaal», weshalb sich der Stiftungsrat entschieden hat, das Ressort organisatorisch neu auszurichten und das Profil der Reihe zu schärfen.

Die klassische Musik in der Reihe «Musik im Festsaal» gehört seit 30 Jahren zum festen Angebot von Murikultur; sie ist aus dem Programm nicht mehr wegzudenken. Das Ressort steht aber auch vor Herausforderungen. Das Ziel des Stiftungsrates und von Murikultur ist es daher, die Ressortorganisation den Anforderungen anzupassen und für die Musikreihe ein eigenständiges Profil zu entwickeln, um sich im kompetitiven kulturellen Umfeld abzuheben und weiter zu behaupten.

Zum Bedauern des Stiftungsrates konnte mit dem bisherigen Leiter der Musikreihe, Renato Bizzotto, keine Einigkeit über die Führung des Ressorts «Musik im Festsaal», dessen konzeptionelle Ausrichtung und Einbindung in die Dachorganisation Murikultur erzielt werden. Murikultur und Renato Bizzotto gehen deshalb künftig getrennte Wege.

Grosses Engagement

Der Stiftungsrat dankt dem bisherigen Ressortleiter Renato Bizzotto und seinem Co-Leitungsteam für sein langjähriges und verdienstvolles Engagement für die Musikreihe. Er war seit Mitte 2011 als künstlerischer Leiter für die musikalische Ausrichtung und die Verpflichtung der Künstler und Orchester verantwortlich. Seiner Leitung verdankt «Musik im Festsaal» unzählige hervorragende Konzerte mit bedeutenden nationalen und internationalen Klassikstars und hochkarätigen Orchestern. Besondere internationale Beachtung in der Musikwelt fand der von ihm initiierte, geleitete und seit 2013 alle drei Jahre stattfindende Wettbewerb für Fagottisten und Oboisten «The Muri Competition».

Pascal Hüppi zum neuen Ressortleiter gewählt

Der Stiftungsrat hat die Stelle ausgeschrieben und mit der Wahl von Pascal Hüppi zum neuen Ressortleiter «Musik im Festsaal» per 1. Oktober 2024 neu besetzt. Pascal Hüppi (31) bringt im Umgang mit Kulturinstitutionen und Kulturschaffenden spartenübergreifende künstlerische, konzeptionelle und administrative Erfahrung und Kompetenz mit. Der Stiftungsrat ist überzeugt, dass es Pascal Hüppi gelingen wird, neue Akzente zu setzen und die Musikreihe mit klarer Handschrift und Verbundenheit zum Ort zu prägen.

Klassische Musik ist seine Heimat: Bariton Pascal Hüppi studierte bei Liliane Zürcher Gesang an der Hochschule für Musik Luzern und nahm danach Privatunterricht bei David Barrell in London. Meisterkurse bei Karlheinz Hanser und Ton Koopman setzten wichtige gesangliche und stilistische Impulse. Er war Stipendiat diverser Stiftungen und widmete sich als Solist vorwiegend dem Kunstlied und dem Konzertfach. An der Freien Universität Berlin studierte er zudem Philosophie und Filmwissenschaft.

Leuchtkraft über die Kantonsgrenze hinaus

Seit 2011 ist Murikultur ein kultureller Leuchtturm im Kanton Aargau. Murikultur verbindet die Vergangenheit mit der Gegenwart und steht mit einem professionell kuratierten Jahresprogramm in den definierten Sparten für die Vermittlung einer bald 1000-jährigen Geschichte der Kunst und der Kultur. Facettenreich, zukunftsorientiert und verbunden durch den «Geist des Ortes» strahlt das Wirken in allen Ressorts weit über Muri, das Freiamt und den Kanton Aargau hinaus.

Medienkontakt:

Murikultur: Robert Häfner, Präsident des Stiftungsrates
Mail: robert.haefner@murikultur.ch, Tel: 056 664 19 06

Weitere Informationen zu Murikultur unter www.murikultur.ch

Mitglied des Stiftungsrates

Im Rahmen der Erweiterung und breiteren Abstützung des Stiftungsrates suchen wir integre und vernetzte Persönlichkeiten. Bringen Sie Erfahrung mit in einem Kompetenzfeld wie bspw. dem Finanz- und Rechnungswesen, Recht, Human Resources, Fundraising, Kunstgeschichte oder Geschichte und möchten Ihr Engagement und Ihre Expertise im Stiftungsrat der Stiftung Murikultur für die Kultur in Muri, im Freiamt und im Kanton Aargau einbringen? Dann freuen wir uns auf Ihre Kontaktnahme: praesidium@murikultur.ch